

OSORIO QUIERE z

(Viene de la Pág. PRIMERA)

no de Guatemala, aboga por la tradicional política de nuestro país, de "manos afuera" de los asuntos internos de otros países. En dos platos, "La Prensa Libre" dice que la hostilidad hacia el gobierno de Guatemala no debe llegar hasta compromisos militares.

Por su parte, la prensa de Honduras, menos cauta y recatada que la nuestra, ha dejado traslucir conceptos que indican que su Cancillería, siguiendo la pauta de la salvadoreña, está contemplando la posibilidad de intervenir en Guatemala, es decir, de desatar una guerra contra Guatemala con el pretexto de extirpar el peligro comunista que allí se incubía.

Todo esto ocurre precisamente a raíz de que el Canciller salvadoreño, Canessa, viniera a Costa Rica en non santa misión, acompañado de los ministros acreditados ante su país de Nicaragua y Honduras y de que se anunciara, con ese motivo, el plan concertado para una acción mancomunada contra Guatemala en la próxima Conferencia de Cancilleres centroamericanos.

A propósito del anuncio de un pacto militar, tenemos que decir que, aparte de que el pueblo costarricense está en absoluto desacuerdo con su fondo, circunstancia que debe ser contemplada por el actual Gobierno, no se puede firmar un tal tratado sin la autorización previa de la Asamblea Legislativa. Conviene, además, que se aclare cómo podría nuestro país entrar en pactos militares si la Constitución le prohíbe tener un ejército. Planteamos esta segunda cuestión en virtud de que, si entramos en componendas militares sin contar con ejército, lógico es que perdamos nuestra soberanía y pasemos a depender de los vecinos que sí lo tienen.

En el fondo de todo este intríngulis centroamericano lo que hay es el plan de Osorio de llevar a cabo la unión centroamericana por la fuerza, creando un gobierno despótico, regido por él y la camarilla militar que le secunda. De hecho, el canciller Lara está haciéndoles el juego a estos planes, en su injustificado afán de hostilizar al gobierno de Guatemala. Por supuesto, el lío en que Lara nos está metiendo es nada menos que una guerra centroamericana. Por tanto, en defensa de la paz, la soberanía y la seguridad nacionales, debemos denunciar esta política descabellada. Y debemos denunciarla también en virtud de que se dirige contra el gobierno democrático de un país hermano, hacien-

La "Rerum Novarum" en abierta campaña Figuerista

La Central Sindical "Rerum Novarum" ha hecho un planteamiento a los partidos políticos que requiere un breve comentario de nuestra parte. Porque el tal planteamiento no es más que una evidente maniobra figuerista para llevar agua al molino de ese partido.

En medio de la hojarasca de las formulaciones abstractas, como lo de "aumentar el poder económico de los trabajadores", se destaca el interés de la "Rerum Novarum" por hacerle la respectiva propaganda a las "creaciones" del régimen de la Junta de Gobierno, unas propias y otras ajenas. En efecto, la citada central "obrera" necesita saber qué apoyo se le dará a la Banca Nacional y al Consejo Nacional de la Producción. La Banca Nacional es, en efecto, creación del figuerismo. El Consejo Nacional de la Producción es ropaje ajeno con el que frecuentemente se viste al figuerismo indebidamente.

Sin embargo, nada tendría de censurable el planteamiento de marras, si al mismo tiempo la "Rerum" hubiera incluido en él por lo menos algunos de los más graves problemas que de manera directa afectan a la clase trabajadora. Pero sobre ellos pasa la central "obrera" como por sobre ascuas.

El Código del Trabajo, por ejemplo, va en camino de convertirse en una simple reliquia inservible para la defensa de los trabajadores. Anulados de hecho, por las interpretaciones reaccionarias de los tribunales respectivos, el derecho de contratación colectiva de trabajo y el derecho de huelga. Anulado el derecho del sindicato para representar en juicio a los trabajadores obligándose a éstos a contratar los servicios de abogados particulares, etc. En resumen, anulados los principales derechos obreros. Sobre este aspecto, nada tiene que pedir la "Rerum" a los partidos políti-

cos.

No tiene el planteamiento una petición clara y concisa sobre el problema de los salarios de los trabajadores y el ascenso constante del costo de la vida.

Se refiere a los seguros sociales como si sólo se tratara de una cuestión administrativa para ampliar los servicios sociales, dejando de lado el empeoramiento de esos servicios y la elevación de la cuota obrera.

En fin, se trata de brindarle a Figueres una oportunidad para que desborde su demagogia sin comprometerse con los trabajadores.

DOÑA MARIA DE MATA DIRECTORA DEL PERIODICO "NUESTRA VOZ"

Hemos sido informados de que la distinguida profesora doña María Alfaro de Mata, ha sido nombrada directora del periódico femenino "Nuestra Voz", por el Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses.

Nos complace dar a nuestros lectores esta noticia, pues sabemos que en las manos de la señora de Mata, este periódico tendrá una orientación progresista en defensa de los intereses del pueblo, en defensa de la Paz y de la Democracia.

Desde las páginas de ADELANTE presentamos un saludo fraternal a doña María, directora del periódico femenino "Nuestra Voz".

do causa común con las camarillas de terratenientes y militarotes que despojan El Salvador, Honduras y Nicaragua y con las compañías imperialistas que organizan la conspiración contra Arbenz porque éste se ha atrevido a meterlas en cintura.

Nosotros, como todos los sectores responsables del pueblo costarricense, lucharemos contra los planes de Osorio,

y si por desgracia cualquier pacto llegara a cuajar, levantaríamos la consigna de "frente a los pactos reaccionarios de los gobiernos tiránicos, el pacto democrático de los pueblos". Así, si mentes criminales y ambiciosas llegaran a desatar una guerra, ésta se convertiría en una guerra contra ellos, en una guerra de los pueblos por su libertad.